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A n t w o r t  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/12226  
vom 06. September 2017 
über Erweiterung der „Schule an der Victoriastadt“ in Lichtenberg-Mitte 
___________________________________________________________________ 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
 
1. Wie schätzt der Senat grundsätzlich die Versorgung von Lichtenberg-Mitte mit Grundschulplätzen ein?  

 
Zu 1.:  
 
Aktuell liegen die Ergebnisse des jährlich stattfindenden Monitorings 2017 für den Bezirk 
Lichtenberg in der Entwurfsfassung vor. 
 
Entsprechend diesen Ergebnissen verfügte die Grundschulplanungsregion Lichtenberg-
Mitte (4) zum Schuljahr 2016/2017 über ausreichend Grundschulplätze. Die Versorgungs-
situation würde, soweit keine Kapazitätsveränderungen erfolgen, zum Schuljahr 
2021/2022 auf ein Defizit von rund 8 Grundschulzügen hinauslaufen. Bis 2024/2025 würde 
sich dieses nochmals auf rund 11 Züge erhöhen. Im Rahmen des Monitorings wurden 
deshalb nachfolgende Maßnahmen bis 2021/2022 geplant: 
 

 Erweiterung Schule an der Victoriastadt (11G16) + 1,0 Zug 

 Erweiterung Paul-und-Charlotte-Kniese-Schule (11K12) + 0,5 Züge (Grundstufe) 

 Neubau Grundschule; Sewanstraße 43 (11Gn05) + 3,0 Züge 

 Neubau Grundschule; Hauptstraße 8-9 (11Gn02) + 3,0 Züge 
 



-  - 
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Durch die vorgenannten Kapazitätserweiterungen und –schaffungen kann der Bedarf bis 
2021/2022 gedeckt werden. Bis 2024/2025 sind jedoch zusätzliche Maßnahmen (z.B. die 
überbezirklichen Arrondierung der Einschulungsbereiche mit Marzahn-Hellersdorf) not-
wendig, um den darüber hinaus entstehenden Bedarf zu decken.  
 
 
2. Wie sind die aktuellen Kapazitäts- und Belegungszahlen der einzelnen Grundschulen in Lichtenberg-Mitte 
zum Schuljahr 2017/18? 

 
Zu 2.:  
 
Der nachfolgenden Übersicht sind die Kapazitätszahlen der Grundschulen in der Pla-
nungsregion Lichtenberg-Mitte (4) mit Stand Schuljahr 2016/2017 zu entnehmen. Die Be-
legungszahlen für das Schuljahr 2017/2018 liegen wie jedes Jahr voraussichtlich erst im 
Oktober/November 2017 vor. 
 
Berliner 
Schul-

nummer 
Schulname 

Kapazität  
2016/2017 

Schülerzahlen 
2016/2017 

Züge Plätze Züge Plätze 

11G06 Adam-Ries-Schule 2,5 360 2,6 381 

11G08 Robinson-Schule   3,0 432 2,4 342 

11G09 Bürgermeister-Ziethen-Schule 3,5 504 3,5 501 

11G11 Bernhard-Grzimek-Schule  2,5 360 2,6 379 

11G16 Schule an der Victoriastadt 3,5 504 3,0 434 

11G23 Friedrichsfelder Schule 2,5 360 3,1 451 

11G31 Schmetterlings-Grundschule 2,5 360 1,6 230 

11K12  Paul-und-Charlotte-Kniese-Schule
  

1,5 216 1,9 280 

 
 
3. Welche Kapazitätserweiterungen an Grundschulen in Lichtenberg-Mitte sind in den nächsten fünf Jahren 
geplant? 
 
4. Wie entwickelt sich der Bedarf an Grundschulplätzen in Lichtenberg-Mitte in den nächsten fünf Jahren? 
 
5. Besteht aus Sicht der Senatsverwaltung ein Bedarf zur Kapazitätserweiterung der „Schule an der 
Victoriastadt“? 

 
Zu 3. bis 5.:  
 
Siehe Beantwortung der Frage 1. 
 
 
6. Wenn ja, stellt der Bezirk die dafür benötigte Teilfläche zur Verfügung? 

 
Zu 6.: 
 
Ja, nach Aussage des Bezirks ist ein geeignetes, zum Schulstandort benachbartes 
Grundstück vorhanden. 
 
 
7. Wann wird der Erweiterungsbau voraussichtlich für den Schulbetrieb zur Verfügung stehen können? 

 
 



-  - 
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Zu 7.: 
 
Aktuell wird eine Fertigstellung bis zum Schuljahr 2019/2020 angestrebt. 
 
 
Berlin, den 18. September 2017 
 
In Vertretung  
Mark Rackles 
Senatsverwaltung für Bildung,  
Jugend und Familie 
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